
第二屆「一帶
一路」國際合作
高峰論壇昨日在
京圓滿落幕，此
次高峰論壇的新

意在何處？中國商務部研究院國際
市場研究所副所長白明向香港文匯
報記者指出，此次高峰論壇事實上
是「一帶一路」倡議從理念到逐步
落實的一次轉換。昨日，習近平在
圓桌峰會的致辭中從合作理念、合
作重點、合作機制三方面詳細闡述
了如何讓共建「一帶一路」走深走
實，為「一帶一路」共識的落實指
明了方向。如何才能夠把我們達成
的共識變成實實在在的商業合作，
要注重高質量發展、全方位互聯互
通的建設。

白明續指，值得關注的是，習
近平主席在高峰論壇開幕式時提
到中國將採取的一系列重大改革
開放舉措，其中前三點包括更廣
領域擴大外資市場准入、更大力
度加強知識產權保護國際合作、
更大規模增加商品和服務進口；

後兩點則從國際宏觀經濟政策協
調和對外開放政策貫徹落實上進
行擴展和延伸。體現了中國作為
一個負責人國家大國的擔當，政
策制定會考慮到左鄰右舍以及國
際社會的需要，並且會更加重視
對外開放政策貫徹落實。

另外，全球化智庫主任王輝耀
指出，自2008年金融危機以來，
世界缺乏一個持續宏大的全球經
濟振興方案。而「一帶一路」倡
導的「共商、共建、共享」經濟
建設復興定位，彰顯出「一帶一
路」作為一個多邊主義合作平台
的重要意義。

此 外 ， 國 際 貨 幣 基 金 組 織
（IMF）總裁拉加德在峰會期間表
示，「一帶一路」倡議正在向更
加綠色、更加可持續和更加包容
的方向發展。「中國表示會確保
『一帶一路』項目投資是綠色
的、低碳的、符合氣候要求的，
這會讓金融和環境都變得非常可
持續，也有利於子孫後代。」

■香港文匯報記者馬琳

從理念走向落實 方向更明確
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各方齊撐高質量共建「帶路」

帶帶路路峰會峰會聚焦
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圓桌峰會聯合公報 支持開放廉潔綠色發展

將堅持共商共建共享

將堅持開放、綠色、廉潔

追求高標準、惠民生、可持續

決心促進貿易投資自由化和便利化，反對保護主義、單邊主義等

鼓勵各方為促進投資和創造新商業機會營造有利和可預測的環境

鼓勵達成更多避免雙重徵稅協定，促進增長友好型的稅收政策

將努力建設高質量、可靠、抗風險、可持續的基礎設施

確保項目可投資、可融資、經濟可行及環境友好

期待加強金融市場互聯互通，同時重視普惠金融

鼓勵發展綠色金融，包括發行綠色債券和發展綠色技術

支持在遵守各國法律法規的基礎上開展國際反腐敗合作，對腐
敗問題採取零容忍態度

繼續建設經濟走廊、經貿合作區和同「一帶一路」相關的合作
項目，加強價值鏈、產業鏈、供應鏈合作

鼓勵開展第三方市場合作、三方合作及政府和社會資本合作

支持各國金融機構和國際金融機構開展合作，為有關項目提
供多元化和可持續的融資支持

加強人文交流

整理：香港文匯報記者葛沖

聯合公報要點

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）第二屆「一帶一

路」國際合作高峰論壇昨日在京圓滿落幕，來自40個國

家和國際組織的領導人在昨日的領導人圓桌峰會一致通

過聯合公報，各方一致重申致力於高質量共建「一帶一

路」，加強各方互聯互通，深化務實合作，增進各國人

民福祉。各方一致支持開放、廉潔、綠色發展，反對保

護主義，努力建設風清氣正、環境友好的新時代絲綢之

路。

香港文匯報訊 據新華社報道，國家主席習近平夫人彭麗
媛昨日邀請出席第二屆「一帶一路」國際合作高峰論壇的外
方領導人配偶欣賞中國崑曲和京劇表演。
釣魚台國賓館丹若園內環池曲橋、亭台水榭，春意盎然。
彭麗媛在入口處迎接來賓，同她們一一握手致意。絲竹聲中，

彭麗媛和來賓們共同步入園內，欣賞崑曲經典劇目《牡丹亭．遊園驚夢》。
彭麗媛向來賓們介紹崑曲的歷史和文化特點，以及劇目所講述的故事。華麗
婉轉的唱腔，悠長回蕩的古樂，行雲流水的舞步，得到來賓們高度評價。
彭麗媛和來賓們移步白石小橋。橋對岸，一場由民樂伴奏的童聲合唱
《弦撥梨花開》正在上演。兩位神氣活現的小小「楊貴妃」唱起京劇《大
唐貴妃》主題曲《梨花頌》。隨後幾十名少年兒童以「快閃」的方式加入
合唱。彭麗媛和來賓們對他們的精彩演出報以熱烈掌聲。
彭麗媛表示，今天我們一同參觀了中國古典園林，欣賞了中國崑曲和京
劇表演。參與共建「一帶一路」的各國也都有富有特色的文化。我們願同
各國加強文明交流互鑒。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北
京報道）經過近六年發展，「一
帶一路」建設已經從「大寫意」
變為「工筆畫」，更提出了高質
量發展要求。在第二屆「一帶一
路」國際合作高峰論壇期間，中
國多位部委高官與企業掌舵人都
暢談了如何搭建「一帶一路」高
質量發展之路。
國資委主任肖亞慶指出，中央

企業要更加注重把高質量發展要
求融入項目建設。推動中央企業
把最好的技術、裝備，最高水平
的建設、管理、服務投入到「一
帶一路」項目建設中，確保項目
質量最優、效益最佳，以一點一
滴抓出共建「一帶一路」高質量
發展成果。
人民銀行行長易綱表示，下一

步應秉持「共商、共建、共享」
的理念，堅持「企業為主體、市
場化運作、互利共贏」的原則，
以商業性資金為主，盡量減少提
供減讓式資金，政府性資金主要
起到撬動私人部門資金的作用，

進一步構建開放、市場導向的投
融資體系，推動「一帶一路」建
設高質量發展。
中國石油董事長王宜林建議，

參與「一帶一路」建設的企業要
注重發揮「企業家精神」。樹立
戰略思維，踐行市場化原則和國
際慣例，通過共建「一帶一路」
合作項目，在為沿線各國提供高
質量產品的同時，創新合作機制
和商業模式，為推動「一帶一
路」合作實現高質量發展做出應
有貢獻。
蘇寧控股集團董事長張近東看

來，高質量參與共建「一帶一
路」對民營企業發展提出了新的
要求，只有不斷強化自身在技
術、服務、品牌、產品等方面的
綜合競爭力，充分尊重並掌握好
經濟全球化潮流中的參與規則，
才能從容應對可能到來的風險與
挑戰。他認為，民營企業的高質
量參與一定會為「一帶一路」這
幅畫卷增添更加細緻的筆法，渲
染更加厚重的色彩。

彭麗媛邀外方領導人配偶
遊古典園林賞中國戲曲

堅持企業為主體 踐行市場化原則
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■昨日，國家主席習近平夫人彭麗媛在北京釣魚台國賓館邀請
出席第二屆「一帶一路」國際合作高峰論壇的外方領導人配偶
欣賞中國崑曲和京劇表演。 新華社

■昨日的領導人圓桌峰會一致通過聯合公報，各方一致重申致力於高質量共建「一帶一路」，加強各方互聯互通。圖為中國國家主席習近平
出席第二屆「一帶一路」國際合作高峰論壇開幕式。 中新社

■■建設中歐班列建設中歐班列
等國際物流和貿等國際物流和貿
易大通道能幫助易大通道能幫助
更多國家提升互更多國家提升互
聯互通水平聯互通水平。。
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圓桌峰會上，各方完善了合作理念，明確
了合作重點，強化了合作機制，就高質

量共建「一帶一路」達成了廣泛共識。習近平
在峰會後的記者會上表示，這些共識反映在圓
桌峰會一致通過的聯合公報中，將成為今後共
建「一帶一路」國際合作的行動指南。
習近平介紹，我們一致重申致力於高質量
共建「一帶一路」。我們一致支持開放、廉
潔、綠色發展，反對保護主義，努力建設風
清氣正、環境友好的新時代絲綢之路。我們
同意踐行高標準、惠民生、可持續理念，積
極對接普遍接受的國際規則標準，堅持以人
民為中心的發展思想，走經濟、社會、環境
協調發展之路。

發展世界經濟共繁榮
圓桌峰會一致通過的聯合公報重申，加強
多邊主義對應對全球挑戰至關重要，相信構
建開放、包容、聯動、可持續和以人民為中
心的世界經濟，有利於促進共同繁榮。聯合
公報指出，實現世界經濟強勁、可持續、平
衡和包容增長，提高人民生活質量，是我們

共同的目標；打造繁榮與和平世界的共同命
運，是我們的共同願望。
展望未來，聯合公報指出，將高質量共建
「一帶一路」，通過促進政策溝通、設施聯
通、貿易暢通、資金融通和民心相通，加強
各方互聯互通，深化務實合作，增進各國人
民福祉。聯合公報強調，將堅持共商共建共
享；將堅持開放、綠色、廉潔；追求高標
準、惠民生、可持續。
聯合公報指出，將加強發展政策對接；加
強基礎設施互聯互通；推動可持續發展；加
強務實合作；加強人文交流。聯合公報表
示，我們決心促進貿易投資自由化和便利
化，期待進一步開放市場，反對保護主義、
單邊主義和其他不符合世界貿易組織規則的
措施。

明確可持續低碳發展
與會各國領導人在聯合公報中強調，為促進

可持續和低碳發展，我們讚賞推動綠色發展、
促進生態可持續性的努力。
聯合公報鼓勵發展綠色金融，包括發行綠色

債券和發展綠色技術。也鼓勵各方在生態環保
政策方面交流良好實踐，提高環保水平。
聯合公報表示，為保護地球免於退化，我
們期待建設更具氣候韌性的未來，加強在環
保、循環經濟、清潔能源、能效、綜合可持
續水資源管理等領域合作，包括根據國際公
認的原則和義務對受到氣候變化不利影響的
國家予以支持，從而在經濟、社會和環境三
方面以平衡和綜合的方式實現可持續發展。
我們支持落實聯合國關於「水促進可持續發
展」國際行動十年（2018—2028）執行情況
中期全面審查的決議。
聯合公報強調，我們鼓勵在可持續農業、

林業和生態多樣性保護方面開展更多合作。
同意在抗災減災和災害管理領域促進合作。
聯合公報指出，我們支持在遵守各國法律

法規的基礎上開展國際反腐敗合作，對腐敗
問題採取零容忍態度。我們呼籲各國根據自
身在《聯合國反腐敗公約》等國際公約和相
關雙邊條約下的義務，加強相關國際合作。
我們期待在交流有益經驗和開展務實合作方
面加強合作。


